

NOTA EDITORIAL

Profesiones y Probidad Social

II

A más de lo apuntado en orden a la noble profesión del abogado, precisa tomar en cuenta que los tribunales disciplinarios llevarían consigo otra alta misión: vigilar por la recta aplicación de la justicia en todos los sectores.

Desde el momento en que un tribunal disciplinar funciona,—no para sancionar juicios o sentencias públicas lo cual no sería ni honesto ni constructivo—; pero í para señalar el cohecho o dictaminar acerca de un manifiesto error jurídico debido a ignorancia de los Códigos o a su falsa e interesada interpretación, se medirían muchos en sus proceder, y los que resuelven las más graves cuestiones—aún en perjuicio de terceros—sin darse al debido estudio, tendrían quien sancionara sus actos que de otra manera quedarían impunes. ¡Si acaso con una que otra alharaca de prensa!

Sería un control utilísimo, así en el orden moral como en el mismo penal-disciplinario.

El abogado digno se cuidaría de proceder violentamente y estudiaría cuidadosamente las cuestiones para no exponerse a un reclamo que profesionalmente le perjudicaría. En el ejercicio de sus funciones, se iría con singular cuidado.

El abogado probo, injustamente acusado, encontraría allí su mejor defensa. Sería, pues, éste un medio para que al mismo tiempo que se levante la nobleza de la profesión se impidan muchos abusos y se refrende la honorabilidad de aquellos abogados, que algún tercero pusiere en duda o cuya reputación sufriera por un juicio incoado.

Al proponer esta organización, que existe en todo país civilizado, es con el fin de mirar por la nobleza y altura que una profesión digna de todo respeto, pero que por razón de su posición misma y de los intereses que ha de defender, está sujeta a los juicios más contradictorios por razón de las partes interesadas.

Todo abogado al defender una causa, tiene la parte contraria adversa a su proceder y ésta no se limita a considerar desde el punto de vista moral y no tiene reparos en enrostrar al abogado defensor del contrario: mala fe, proceder insano, hurto y cohecho; un tribunal disciplinar podría, dado el caso y cuando las circunstancias lo requieran, dar su opinión acerca de si aquel abogado se hizo ciertamente reo de la falta de que se le acusa, esto es, si se prestó a defender una causa indefendible o si la defendió con armas de mala ley.

Repetimos, pues, lo que ayer dijimos: trabajamos porque reine la moral en una de las más altas misiones públicas que se pueden desempeñar en un país. Por la honestidad en la judicatura, para que la justicia tenga auténticos defensores.

De la recta aplicación de la justicia depende en parte principalísima el bien de los pueblos.

El nuevo Embajador de Chile ante la Santa Sede

Exaltó la gran fuerza moral y cultural de la Iglesia para el restablecimiento de la sociedad, en su discurso de presentación de credenciales

“LA IGLESIA—dijo el Soberano Pontífice ve con palmaria claridad y secunda con celo incansable, el Imperioso deber de aquella *redemptio proletarium* que se inició ya en la cueva de Belén”

Hay quienes en esta tierra, en graciosa mistificación de cosas, pretenden decir que el clero de Chile, se está “frente popularizando”, dando a entender con ello, que desde Monseñor Caro hasta el último cura de pueblo—si es que aquí puede hablarse de últimos—abogan “integralmente” por la política del señor Aguirre Cerda.

Monseñor Caro, novísimo Arzobispo de Santiago—decía otro—es Obispo de Frente Popular y esto nos recuerda, las mentiras de los rojos españoles, cuando para dignificar y acrecentar su movimiento, y hasta lavarse de culpas, apuntaban en su haber los nombres de los prelados vascos.

No admite punto de comparación un frente popular chileno, ó un frente popular español;

pero es lo cierto, que ambos son movimientos de izquierda tomado el vocablo, en el sentido riguroso que le dan los que militan en esos partidos.

Para que resalte la contradicción de quien temerariamente crea obispos, para ideologías en boga, y el sereno y recto sentir de un alto exponente de la cultura chilena; para que a través de la luminosa palabra del Papa Pío XII veamos una vez más confirmada la palabra de Cristo, que fué y sigue siendo un HECHO de amor, por los hombres, HECHOS perpetuados por la Iglesia de Cristo, divina amparadora de todos los que sufren, defensora íntegramente de los derechos del Hombre, y la primera sostenedora de la dignidad humana, vamos a

La ocupación de Dinamarca

ALEMANIA PIDE A SUECIA QUE MANTENGA SU NEUTRALIDAD

Berlín, 10.—Empleando un ejército de varios centenares de miles de hombres, el Reich ocupó hoy, Noruega y Dinamarca, operaciones que han tenido un éxito completo y estando dispuesto a hacer frente y repeler cualquier contrata que aliado. Admítase que Noruega opuso dura resistencia, en tanto que Dinamarca aceptó la “protección” de Alemania sin ninguna oposición. A las 18.30 horas el alto mando alemán anunció que la ocupación de Oslo había sido completada, después de algunos incidentes, habiéndose abandonado los planes para evacuar la ciudad. Según se afirma, ha sido declarada allí la ley marcial.

Respecto de Suecia, se informa oficialmente que Alemania le ha pedido que se mantenga neutral, y que el gobierno sueco ha contestado de conformidad, aunque advirtiendo que se reserva el derecho de defender esa neutralidad contra cualquiera agresión. Los círculos suecos de esta capital indican que Suecia no se verá envuelta en el conflicto a menos que Alemania trate de apoderarse de las comunicaciones ferroviarias estratégicas.

Los pueblos noruegos y danés se muestran en calma, a pesar de las posibilidades de un importante contrataque británico. En Alemania el público ha recibido con calma también el establecimiento de este nuevo frente de combate y Hitler fué vivado por la muchedumbre al abandonar esta tarde la cancillería, a la vez que una ovación similar era prodigada a Goering. Ambos estuvieron ocupados durante el día en laborar los planes para enfrentarse al contrataque que se espera de parte de los aliados.

Las tropas enviadas a Escandinavia están completamente equipadas para resistir cualquier ataque, considerándose que la ocupación de Dinamarca y Noruega es un golpe contundente para la Gran Bretaña, a la cual se priva de los productos lácteos que recibía de esos países. En adelante Alemania dedicará todos sus esfuerzos a cortar la corriente de exportaciones escandinavas destinadas a Inglaterra, y que incluye maderas, hierro, cobre, trigo, productos lácteos y huevos. Estímase que la Gran Bretaña hará una desesperada tentativa para derrotar al ejército de ocupación antes de que éste tenga tiempo de atrincherarse y según los rumores que circulan aquí las grandes unidades de la flota británica están aproximándose a las costas noruegas, teniendo el propósito de llegar a éstas antes de que sean minadas.

Italia tomará parte en la transformación del mapa de Europa

Roma 10.—En un artículo publicado en su diario de Cremona de régimen Fascista, Roberto Farinacci, miembro del gran consejo fascista dice hoy que “sería absurdo que Italia no tomara parte en la transformación del mapa de

Europa y talvez del mundo entero que ahora se lleva a cabo. Agrega que el discurso pronunciado por Mussolini el domingo en Orvieto, en el cual dijo que Italia estaba lista para enfrentarse a cualquier situación, reafirmó la posición

En la reunión del Clero ayer, se dieron provechosos acuerdos, para la gran recepción que se hará al

Excelentísimo Monseñor Sanabria en su toma de posesión

Ayer se efectuó la reunión mensual del Clero, y fué presidida por el Ilustrísimo Sr. Vicario Capitular Monseñor Hidalgo.

Esta reunión se concretó toda por entero, para darle forma definitiva a los festejos, con los cuales el V. Clero recibirá oficialmente al nuevo Jefe de la Iglesia, Monseñor Sanabria.

Aun cuando todavía no se ha fijado la fecha de la entronización del Prelado, en la Arquidiócesis, pues

será el propio Monseñor, quien la indique, una vez que esté en posesión de las bulas, sin embargo, se cree que no será sino para los últimos días de mayo, o principios de junio.

Entre los números del programa trazado está un banquete, que el Clero dará a Su Excelencia, a los otros Excmos. Srs. Obispos, miembros del Supremo Gobierno e invitados especiales.

Asumen los Aliados su responsabilidad Histórica

París, 19.—El premier Reynaud, informó hoy al Senado que en el Mar del Norte se desarrollaba una gran batalla y que estaban seguros de que las flotas aliadas serían fieles a sus tradiciones gloriosas. Dando cuenta de la ocupación de Noruega por los alemanes indicó que éstos habían perdido dos cruceros, en tanto que los británicos sufrieron la pérdida de dos destructores, uno de los cuales se hundió y el otro encayó en la costa noruega. El premier describió la colocación de minas por los aliados en las aguas territoriales noruegas, diciendo que esa medida había sido necesaria para poner fin a la importación de minerales escandinavos que llevaba a cabo Alemania valiéndose de la neutralidad de los países nórdicos. Los gobiernos aliados, dijo, asumieron la responsabilidad que esa medida entrañaba, dispuestos a hacer efectivo el bloqueo contra el Reich. Los alemanes recurrieron a un engaño que significaba la violación más descarada de la neutralidad, la independencia y la integridad noruega se apoderaron de los puertos noruegos después de haber entrado a ellos haciéndose pasar por marine-

ros de barcos mercantes. Los aliados han tomado todas las medidas para embotellar a los barcos de guerra alemana en las aguas noruegas y tienen la esperanza de destruir completamente la flota nazi. Después de las manifestaciones de Reynaud el senador levantó la sesión, habiéndose acordado reunirse secretamente el próximo martes para escuchar el informe del premier sobre la marcha de guerra.

Berlín.—El alto mando comunica que las medidas millares tomadas ayer para proteger la neutralidad de Noruega y Dinamarca fueron eficazmente apoyadas por las fuerzas navales y aéreas, habiéndose registrado choques contra los barcos y aviones aliados que tuvieron buen éxito para las armas alemanas a pesar de la superioridad numérica del enemigo. El crucero alemán BLUECHER se hundió a consecuencia de la explosión ocurrida al chocar con una mina. El crucero KARLSRUHE recibió grandes averías al proteger el desembarco de tropas alemanas en Kristiansad y se hundió poco después. Los bar-

pasa a Página CUATRO

das en tal forma que puede “hablar fuerte”, deseando no estar ausente en la hora de las grandes decisiones históricas

La guerra EN EL NORTE DE EUROPA

La nota internacional, de sensación, en la semana, ha sido la ocupación por fuerzas alemanas de Dinamarca y Noruega.

Los cables de final de semana estuvieron transmitiendo las protestas de los países neutrales, particularmente del norte de Europa, por el bloqueo que de sus costas habían hecho ingleses y franceses.

La Prensa de Noruega y de Suecia mantuvo sus ojos puestos, contra las cancillerías de Londres y de París, por la violación que esas potencias habían hecho de la neutralidad de los pueblos, que hasta el

trascibir estos dos documentos que hablan de vida y verdad:

El nuevo Embajador de Chile ante la Santa Sede

Con las acostumbradas ceremonias de presentación, el nuevo Embajador de Chile ante la Santa Sede, don Juan Antonio Rodríguez, se presentó ayer a las 11 de la mañana en el palacio apostólico. Con las acostumbradas ceremonias de presentación, el nuevo Embajador de Chile ante la Santa Sede, don Juan Antonio Rodríguez, se presentó ayer a las 11 de la mañana en el palacio apostólico.

Ahora bien, casi simultáneamente con el comunicado oficial de los gobiernos británico y francés a los países escandinavos, por la colocación de minas y envío de barcos de guerra a sus aguas, “con el fin de poner término al transporte de minerales, a Alemania,” se ha promovido el golpe relámpago de esta última.

Se pregunta uno si el bloqueo de aquellas aguas y costas era o hubiera sido el medio aconsejable, para “impedir” el comercio escandinavo con Alemania, o si en un derecho de justa defensa, más aconsejable hubiera sido aprehender cuanto barco hubiese llevado material a Alemania?

En otro cable, procedente también de Oslo, de fecha 8 de abril, leemos: “En los círculos oficiales suecos se indica que Suecia apoya en todas sus partes la protesta presentada por Noruega”.

Noruega”.

blaban de nuevos discursos y de promesas de auxilio, por parte de los aliados, para los países pequeños, ultrajados. Para los escépticos en estos motivos, harto tristes, no hace ningún interés, un discurso más del Sr. Chamberlain.

Y si constituido en juez, cualquier neutral se pusiera a pensar en qué puede haber mayor ofensa: en un bloqueo íntegro de las aguas de Noruega, por parte de Inglaterra, o en un desembarque de hombres en sus puertos, “con buenas intenciones” por parte de alemanes, realmente que no haya uno por quién decidirse. La guerra ahora está en el Norte. El Báltico parece ser el teatro de los acontecimientos. Y según los entendidos, esta acción, esta última acción va a dar principio, a lo que aquí se ha estado llamando guerra.

"Quien no está conmigo, está contra mí. CRONICA de SOCIEDAD

Quién conmigo no recoge, desparrama."

LA TOLERANCIA ROMPE EL SACO

EN uno de los días pasados sucedió en un pueblo de la Provincia de Alajuela un caso digno de los mejores elogios: los católicos del lugar, ofendidos en su fe por los enemigos de la Iglesia, salieron al paso de los que, neciamente, trataban de maltratar los sentimientos de los católicos. Sobre esto se ha ocupado la prensa católica en muchas ocasiones; es decir, sobre el proceder necio de los pastorcillos herejes, quienes, propasando los límites del derecho que les concede la Constitución, saltan la barrera, para ir a pisotear los sentimientos religiosos de los pueblos. La Constitución no concede a los enemigos de la Religión Católica, Religión que la misma Constitución dice, es la Oficial del Estado de Costa Rica, derecho de propaganda pública a los herejes. El derecho constitucional no puede traspasar las puertas de los locales en donde tienen sus conventículos los enemigos del nombre de Cristo. La repartición de libelos de propaganda herética que se hace en las estaciones de camiones y de casa en casa en ciudades y pueblos, es una ofensa al sentimiento católico del país, y causa extrañeza que el Gobierno, que bien lo sabe, no haya dado un paso que, si lo hubiera dado, habría así evitado los sucesos de ese pueblo y de otros, porque, no es el primero, Sarchí, en donde ha habido choques por cuestiones religiosas. Nosotros, por nuestra parte, estamos dispuestos a hacer cumplir la Constitución, y salga el sol por donde quiera.

SAN MATEO, CAPITULO XII

En el versículo 30 del capítulo citado leemos la frase que titula este artículo. Y, ¡qué bien se cumplen con estos pastorcillos que de pueblo en pueblo van sembrando la semilla de la cizaña! La Iglesia Católica existe hace más de DIECINUEVE SIGLOS; vosotros, ¿cuándo aparecisteis en el mundo para mal de la Humanidad? Volved los ojos al JUAN WICLEF de 1410; al JUAN HUS de 1415, precursores del Protestantismo; al MARTIN LUTERO de 1516, dignos fundadores del error que hoy se predica a base de calumnias a la Iglesia Católica y blasfemias contra todo lo divino, y sacad la conclusión, si estáis con Cristo o desparramando lo que Cristo por su Iglesia ha unido. ¿Qué hacéis, lobos con piel de oveja, sino desunir a las familias, propulsar disensiones como las de marras, y tomando hipócritamente por bandera al buen Jesús, que sea siempre bendito, usáis de la cruz de Cristo, por vuestra maldad, para ofender a la Iglesia Católica?

que los costarricenses han bebido desde el seno materno? No son insultos los que voy escribiendo, pero, ¿qué diréis, o, cómo llamaréis al que atropella a un caminante y le roba el dinero que con justicia y derecho posee? ¿Cómo se llama al que engañosamente, por medio de un negocio desteñido, roba a otro un capital, una finca? Pues eso y no otra cosa es el proceder de los herejes. Los hijos del país tienen, como un tesoro, la fe católica bien guardada en sus corazones. Han venido, para desgracia de las almas, los herejes al país, y digo, para desgracia, porque, ¿qué progreso moral pueden presentar en los hechizos que han sacado de la luz, para consumirlos en las tinieblas?, y, aprovechándose de la debilidad humana, han cegado a los que eran nuestros con sus prédicas calumniosas, con los ofrecimientos materiales, etc., y han hecho, de los que fueron católicos y hoy son apóstatas, herejes hechizos, hijos del averno, mil veces peores que ellos, como decía Cristo de los prosélitos que hacían los escribas y fariseos.

PERO EL CANTARO YA ESTA ROTO

Hemos tenido paciencia, mucha paciencia; pero a nuestra Religión no se la ofende impunemente. Con la Constitución en la mano exigimos la reclusión de los propagandistas herejes en sus locales y la prohibición terminante de la propaganda callejera, que no es otra cosa que una excitación peligrosa a los sentimientos católicos del pueblo. En sus locales hagan lo que a bien tengan. Los necios católicos, a quienes no importa un ardite las prohibiciones de la Iglesia, y deseen ser malos, vayan, si les da la gana, a esos conventículos. Pero no toleramos más, digámoslo otra vez, lo que puede traer intranquilidad para los pueblos y molestias para el Gobierno. Y vosotros que jeféis a esos pastorcillos tontos, a conocer las medidas de escarpines de los herejes hechizos, decidme: ¿Tengo razón o no al asegurar que vuestros convertidos, por vosotros pervertidos, son mil veces peores que vosotros?

IVANHOE.

Las provocaciones vienen de los evangélicos.

(Hablan unos vecinos de Sarchí)

Los católicos de Sarchí sabemos respetar la Constitución en cuanto a Libertad de Cultos se refiere; pero no queremos tolerar por más tiempo las burlas y provocaciones de que hemos sido objeto por parte de los evangelistas o protestantes que vienen de afuera. Al hacer estas declaraciones sólo queremos dar la verdad de los hechos ocurridos en esta semanas pasadas. Hace cerca de tres años que los evangelistas vienen celebrando sus acostumbradas reuniones, sin que nadie les molestara; esto podemos probarlo. El último Jueves Santo se presentaron esos señores protestantes evangelistas en este lugar (por supuesto la mayoría no eran de aquí) y a la hora de pasar la procesión lanzaron unas cuantas burlas que unidas a provocaciones anteriores dieron principio al disgusto. El domingo de Pascua se presentó un vecino de este lugar, a pedir al ministro protestante, no celebrará aquel día su culto, para evitar malas consecuencias y no fué atendido y vino el

primer incidente y el principio de la indignación. En la siguiente semana, hubo una serie de acusaciones falsas contra católicos, y esto desde luego, exaltó más los ánimos; en vista de esto las autoridades civiles, especialmente el Sr. Jefe Político suplicó al Pastor protestante que no viniera a celebrar su reunión y culto el último domingo pasado, pero a pesar de todo, vino el Sr. Ministro, por supuesto acompañado de evangelistas de otros lugares y de un piquete de policía de Alajuela para protegerlos. Al llegar ellos habían reunidos en señal de protesta más de 200 hombres y unas 100 mujeres; éstos no pretendían hacer ningún desorden, sino demostrar que el pueblo entero es el que no quiere por más tiempo estas ideas sectarias. Podemos probar que el día de esta famosa reunión, había en el culto sólo cuatro hombres evangelistas de aquí y unas ocho mujeres. Ya de lo que se trata es de una imposición con gentes de afuera, porque en Sarchí el evangelismo está terminando.

INFLUENZA Y RESFRIADOS?
Pastillas Orientales
ALIVIAN COMO CON LA MANO

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Hoy deberá partir para los Estados Unidos el Dr. don Antonio Peña Chavarría, a quien acompañará su señora esposa doña Margarita de Peña Chavarría. El ilustre médico va en misión científica al gran país del Norte y nosotros lo despedimos, en unión de su compañera deseándole un feliz viaje.

EL DR. DON ESTEBAN LOPEZ VARELA

Hemos tenido el gusto de saludar al culto amigo don Esteban López Varela, quien procedente de El Salvador, ha venido a pasar unos días con su familia. Don Esteban ha concluido felizmente ya sus estudios de medicina, pero volverá muy luego a aquella hermana república, para hacer un curso especial, en el mismo ramo de la medicina. Nos complacemos en saludar del modo más atento al estimado Dr. López Varela.

DISTINGUIDAS VERANEANTES

Pasa unos días en Alajuela la virtuosa y estimada Srta. Ester Chavarría Mora. —En Oreamuno se halla la apreciable señora doña Isolina F. v. de Díaz. —Después de pasar varios días en casa de sus tíos, en Oreamuno, ha regresado a esta ciudad la Srta. Lilly Arié Cascante.

GRAVEDAD DE DON NICOLAS CASASOLA

Con pena nos hemos enterado que el caballero don Nicolás Casasola ha continuado de gravedad. El martes recibió la santa extremaunción. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

ONOMASTICOS

Mañana estará de fiesta don Julio Castillo, padre del Sr. Presb° don Bernardo Castillo Molina, cura actual de San Vicente de Moravia. Nosotros que tenemos la dicha de estar entre los amigos del venerado patriarca, nos sentimos felices, con la felicidad que sienten los propios de casa. Varón de acentradas virtudes cristianas, se ha a c e amar, por la bondad de su corazón, por su sencillez y por su piedad profunda.

El Supremo Gobierno debe dar medidas en este sentido, porque si esta provocación sigue, puede tener malos resultados.

Unos vecinos de Sarchí

REGRESO A DAVID DE CHIRIQUI

El caballero don Félix Olivares, profesor panameño regresó a su sede, David, después de pasar gratos días en esta capital. Habiéndonos honrado con su amistad, reconocimos en él el caballero católico y pulcrísimo, deseándole nuevos y completos éxitos en su profesión.

LA EPOCA presenta el homenaje de sus respetos al venerable anciano y pide al Cielo, lo tenga siempre con alegría y con salud, para satisfacción de todos los que de verdad lo estimamos.

DON JULIO VARGAS M.

—Saludamos con particular afecto al caballero don Julio Vargas Meléndez, estimado amigo de esta casa, con motivo de su onomástico, que lo celebrará mañana, rodeado del cariño de sus familiares y amistades.

SEMANA SANTA EN SANTO DOMINGO



Señorita Evelyn Zamora

La Semana Santa fué celebrada este año con gran solemnidad en la próspera parroquia de Santo Domingo de Heredia.

El espíritu religioso del pueblo, aquí, como en toda la república, se marcó hondamente.

Con gusto publicamos la fotografía de la Srta. Evelyn Zamora, virtuosa niña de aquella ciudad, que desempeñó admirablemente el papel de la Samaritana.

DUELO EN EL BARRIO BOLIVAR

Ha fallecido al cabo de 88 años de edad y después de llevar una vida cristiana ejemplarísima doña Josefa Rojas de Vargas, esposa que fué del recordado don Rafael Vargas Villalta.

Con tal suceso una numerosa familia está de duelo y entre ellos el Sr. Presbítero Cascante.

Para todos, nuestro consuelo y muchas frases que extendemos a la Tercera Orden Mercedaria de la cual era uno de sus más antiguos componentes; 56 años de católico matrimonio llevó la buena señora.

Sensible Fallecimiento

El sábado último falleció confortada con los Santos Sacramentos, la estimable señora doña Amelia Cubero de Calvo, esposa que fué de nuestro amigo don Heraldo Calvo Solís.

Matrimonio feliz, todo era en el hogar que queda hoy destrozado, paz y alegría, de rancio sabor patriarcal. Y es que, doña Amelia, tenía todas las virtudes de sus progenitores, y ella con su compañero perpetuaban en la antigua casa de la familia fundadora de los Cuberos, el sentimiento tradicional y católico.

Don Heraldo había casado en primeras nupcias con doña María Adela Cubero, fallecida en el año 1921, y de este matrimonio hubo cuatro hijos: Balbina, en religión Sor María Paula del Niño Jesús, Fulvia, Edelmira y Raúl.

En el año 1936 volvió a casar con doña Amelia Cubero, hermana de su primera esposa, logrando así reconstruir su hogar, que fué modelo para el vivir cristiano.

El Carmen de Goicoechea se ha estremecido de pena, al ver bajar al sepulcro a la mujer admirable, cuya hacienda supo compartir con los necesitados; por eso el domingo hizo demostración plena del mucho aprecio que en vida tuvo por ella.

En la iglesia del lugar hubo imponentes exequias, habiéndosele dado cristiana sepultura a sus restos, en el Cementerio de la localidad.

LA EPOCA se asocia al dolor de la distinguida familia Calvo Cubero, y de modo particular envía su demostración de pena, a don Heraldo Calvo Solís, a sus hijos y demás deudos.

Vendo almáigo de café de primera clase: en la finca HATILLO

JOSE FCO. ROJAS.— Hatillo

Por UN COLON

puede usted adquirir cualquiera de estos valiosos y magníficos premios:

Un lujoso automóvil nuevo «Mercury», una máquina de coser nueva «Singer» o quinientos colones en efectivo. Cinco bicicletas nuevas o cien colones en efectivo, por cada una de ellas y varios billetes enteros de la Lotería Nacional.

Consulte este gigantesco plan de obsequios que le ofrece el Oratorio Festivo San Bosco, para el mes de mayo próximo.—Venta de acciones: en la Joyería La Eterna, contiguo a la Magnolia; en la Cantina La Perla, bajos del Teatro Raventós; en el tramo San Bosco, de Gonzalo Mena, Mercado Central y otras casas de comercio.

¿Enseñanza Religiosa CIUDAD del VATICANO

Enseñanza Laica?

EL PORQUE DE LA NEUTRALIDAD EN LA ENSEÑANZA

La Santa Iglesia Católica siempre ha condenado y condena muy mercedamente, la neutralidad en escuelas, colegios y universidades, por órgano de sus Pontífices y Obispos, desde que en el Mundo Cristiano se ha pretendido establecer por Gobiernos hostiles o poco escrupulosos, el laicismo neutro en la enseñanza, en países católicos.

Véanse algunos testimonios valiosísimos.

Pío IX, condenó y reprobó la enseñanza neutra, en Alocución Consistorial que pronunció el 15 de noviembre de 1854, a propósito de una ley que sobre enseñanza neutra emitió el Gobierno del país católico, el Piamonte.

Este mismo Gran Pontífice, en carta dirigida al Arzobispo de Friburgo, después de condenar la neutralidad en la enseñanza superior (colegios y universidades) añadía: *«Este detestable método de enseñanza, separado de la fe católica y de la vigilancia de la Iglesia, producirá efectos más funestos todavía, si se aplica a las escuelas populares: porque en estas escuelas, la doctrina de la Iglesia ha de ocupar el primer rango... La juventud, pues, está expuesta a un gran peligro,*

siempre que en esas escuelas, la educación no esté estrechamente unida a la doctrina religiosa.» Con muchísima razón, pues, este Pontífice mártir condenó en el *Syllabus* la proposición 48 que dice: *«Hay que establecer un sistema de educación de la juventud, independiente de la fe católica y de la autoridad de la Iglesia y que no tenga otro objeto sino el conocimiento de las cosas puramente naturales y de los fines de la vida social en este mundo, o a lo menos que sea éste, un objeto principal.»*

León XIII, sol de la Filosofía Cristiana en nuestros tiempos, el Gran Maestro en las cuestiones sociales, el Pontífice cuya voz y testimonio fué atendido de monarcas y sabios del Mundo en su Encíclica a la Iglesia de Francia, *Nobilissima Gallorum Gens*, hablando de la unión absolutamente necesaria de la enseñanza con la educación religiosa, escribió: *«Separar una de otro, es pretender que, tratándose de los deberes con respecto a Dios, el niño permanezca neutro. Sistema en verdad engañoso y desastroso en una edad tan tierna, pues que abre las puertas al ateísmo y las cierra a la Religión.»*

Lo mismo enseñó este Pontífice escribiendo a los Obispos de Baviera el 2 de diciembre de 1887: *«La escuela neutra es contraria a la fe, a las buenas costumbres y al bien social.»*

Añadamos a estos testimonios, los otros del Episcopado Católico, guardián en el Orbe de los intereses cristianos y de la fe de N. Señor Jesucristo. El Ilmo. Señor Obispo de Costa Rica don Bernardo Augusto Thiel, en su magnífica Pastoral sobre *«La Escuela Cristiana»*, del 4 de octubre de 1891, que el Gobierno Civil injustamente no le dejó publicar, decía: *«El niño tiene derecho de ser educado primeramente para la vida eterna. (Educación Cristiana). La educación debe reconocer este derecho y satisfacer plenamente las consecuencias que de él se derivan. De otra manera se comete un gran pecado, una gran injusticia contra el niño, la cual, frecuentemente, es asaz irreparable en toda la vida. El alma del niño pesa sobre el maestro que no toma en cuenta este gravísimo y primordial deber de la educación.»*

Continuará.

DEL APOSTOLADO DE LA ORACION

El eminentísimo Cardenal Maglione, Secretario de Estado de Su Santidad, ha dirigido al Muy Rev. P. General de los Jesuitas, una carta en la que le manifiesta el gran interés que se toma el Papa por el Apostolado de la Oración, y el profundo afecto que profesa a todos sus asociados, a los que da su Apostólica Bendición. He aquí el texto:

“Del Vaticano, 14 de marzo de 1939.

REVERENDO PADRE: Las graves ocupaciones que en estos días confrontan a Su Santidad, no le han impedido interesarse por el Apostolado de la Oración y considerar atentamente el doble elenco de las “Intenciones” que V. R. le propusiera. Pues si graves son y de importancia todas las demás cosas, la más importante es para el Santo Padre la oración, de la que deriva principalmente la fuerza para sus actividades y su firmísima confianza en Dios Nuestro Señor.

Grato sin duda será a V. R., saber que han merecido la plena aprobación de Su Santidad tanto las intenciones generales como las misionales designadas para el año próximo venidero. Solamente ha hecho una observación y es que le agradecería el que a las intenciones indicadas se añadi-

era esta otra: «La paz religiosa entre los pueblos en los que éstos se halla perturbada o en peligro de ello.»

Ni hay para qué decir con cuánta satisfacción y consuelo espirituales contempla el Santo Padre esos treinta millones de asociados que ruegan todos los días por las intenciones del Apostolado de la Oración, ni cuán grande sea su afecto y gratitud para con ese ejército que con El ora y con El combate diariamente con las armas de la oración por la causa de Jesucristo y de su Santa Iglesia. Ni deja de rogar al Padre Celestial colme de sus gracias, bendiciones y consuelos a todos esos sus queridos hijos que, diseminados por toda la tierra, se hallan íntimamente unidos en un sólo espíritu y en un sólo corazón; para todos ellos su afecto y reconocimiento; para todos su Bendición Apostólica en testimonio de su paternal benevolencia y augurios de los favores divinos.

Me es grato además comunicarle que Su Santidad bendice de especial manera a su Paternidad juntamente con todos aquellos que con El cooperan al feliz éxito de esta gran Cruzada del Apostolado.

Aprovecho esta oportunidad para reiterarle los sentimientos de mi sincera estimación.

De Vuestra Paternidad afectísimo en el Señor,

L. CARD. MAGLIONE.
LA CANONIZACION DE GEMMA GALGANI

Ha sido aprobada por el Papa la promulgación de dos decretos: el uno en el que se autoriza la canonización de la Beata Gemma Galgani, y el otro autorizando la beatificación de Justino de Jacobis, Primer Vicario Apostólico en Abisinia.

CONGRESO MUNDIAL DE LA ASOC. POR LA PROP. DE LA FE

En 1942 se tendrá en Roma el Congreso Mundial de la Sociedad por la Propagación de la Fe para conmemorar el vigésimo aniversario de la traslación de sus oficinas generales de Francia a Roma. Los planes para esta celebración han sido ya delineados por el Consejo General de la Asociación, cuya fundadora, Paulina Jericot, ha sido propuesta para la beatificación. Con la aprobación de Su Santidad, dice el Cardenal Salotti, Prefecto de la Sagrada Congregación de Ritos, en carta a Monseñor Francisco Carminati, Secretario general de la Propagación de la Fe, se urgirá esa beatificación en el primer consistorio público.

La nueva Secretaria de la Escuela Cristóbal Colón

La excelente maestra doña Carmen Carvajal de Prado Quesada, ha sido ameritada para la Dirección de la Escuela Colón del barrio Keith de esta ciudad.

Pocas veces como ahora, el puesto de honor ha sido para la institutriz competente y simpática a quien el cronista escolar de «La Epoca» felicita, sombrero en mano.

Mártires de Cristo

Un grupo de fervorosos tradicionalistas reconquistaban pueblos jerezanos.

En uno de ellos vieron que los rojos arrebataban a una mujer. Un requete se lanzó a salvar de entre las garras marxistas el honor y la vida de aquella víctima. Lo consiguió pero a trueque de una herida que le dejó apresado entre los rojos.

—Grita! viva el comunismo!
—le dijeron.
—Viva España! exclamó el muchacho y le cortaron una oreja.

—Grita: ¡abajo la Religión!
—¡Viva Cristo Rey! — respondió, y le cortaron la otra oreja. Le sacaron los ojos, y el mártir seguía dando vivas a Cristo Rey hasta que le acribillaron a balazos.

En el cementerio, la esforzada madre del héroe, ante el cadáver de su hijo decía a sus hermanos.

—Hijos míos, aprended de vuestro hermano a dar la vida por Cristo y por España.

DAR, D R..., y muchos dan los costeños

La vida debe ser una constante dación, es frase lapidaria atribuida al gran

Amado Nervo, poeta muy leído que escribió con sentimiento.

Y el pueblo de Cot, aquel núcleo donde florecieron nuestros aborígenes, da todo lo que tiene, a Dios, a sus hijos laboriosos y a los visitantes.

A Dios, con las primicias de su credo santo, con los frutos de la espiritualidad, cristiana, con la justa caridad, con la oración purificadora, con la Eucaristía y con una fe que pone a prueba a muchas localidades nacionales.

Allí, en aquel villorrio pintoresco, plantado en un vallecito enfriado por el viento del Irazú, con sus casitas de madera y zinc fijadas sobre lomas, o en cerros más altos bastante desnudos por cierto, con su iglesia limpia que llama al rezo y al milagro, pasé la Semana Mayor.

Y el culto católico se extendió de domingo a domingo. En el primero entró Jesús bajo las palmas, sobre las alfombras de gardenias, hortensias y calas, que muchas dan los jardines de allá.

Y luego vinieron los otros días, con el de San José intercalado. En ellos oficiaba Fray Nazario Rey Nervo, misionero dominico, daba su prédica sencilla, dirigía las procesiones, explicaba el culto, confesaba a los fieles por cientos y se multiplicaba sin descansar.

Pasa a la Página Cuatro

Se necesita una sirvienta

He allí el rótulo que se ve en cada casa de San José y se habla de crisis. Y de gentes sin pan y sin trabajo.

Y por las noches las calles de San José inundadas de muchachas y de viejas vagabundas todas coloréadas y bailonas en los danzins del vicio, fumadoras y olientes a ron o a cerveza.

Y hay 20 hoteluchos con esas prójimas! Y con ellas no se mete la Sanidad.

Padece el servicio doméstico; padece la buena ama y cuando ella se resigna a recibir una, le llega una moza que no sabe hacer nada y que se pasa todo el día

poniendo el radio, o en la puerta, y en la noche con el policial de la esquina conversando y estorbando ambos.

Y es que los criados, ya no son como antaño, el complemento de la familia y las llaves de la casa. Tiempos idos pero no vueltos!

Por supuesto que también condenamos a quienes las trampean los sueldos y las maltratan.

La escuela del servicio doméstico es una gran necesidad de la cual hablaremos luego.

Alcuno

Contra sus ataques de ameabas tome: AMEBALINA

(Producto Vegetal)

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

cia y la satisfacción que sienten por esta Sociedad tan importante.

Con la elocuente palabra de los antes dichos, quienes nos dieron un rato ameno, nos sorprendieron con un

refresco y confituras, retirándonos muy satisfechos llevándonos en nuestra mente el no olvidar a los pobres desvalidos, ayudando aunque sea con una pequeña limosna.—Corresponsal.

Señores Sacerdotes:

Encarguen la hechura de....

ALTARES
CONFESONARIOS
BANCAS

....y toda clase de muebles a la

Ebanistería y Mueblería de

Godofredo Mora M.
GUADALUPE

Nos hacemos cargo de cualquier reparación que quiera hacerle a su casa o a sus muebles.

Bodas de oro en la ciudad de Santo Domingo

El día 10 de marzo del presente año, celebróse el Cincuentenario de la fundación de la Sociedad de San Vicente de Paúl en esta ciudad; con tal motivo hubo dos misas, una rezada y otra solemnes, distribuyéndose unos recordatorios con la fotografía de nuestro recordadísimo Monseñor Benito Sáenz y Reyes, por haber sido el verdadero fundador de esta Sociedad; en esa fecha se nombró a la virtuosa Srta. Gregoria González, como Presidenta, quien se interesó por fomentar y engrandecer dicha Sociedad; por largos años.

Habiendo fallecido, le sucedió la señora doña Sofía López de Rodríguez, quien ha venido sirviendo con mucho acierto y a satisfacción de sus consocios. Doña So-

fía quiso conmemorar tal fecha con una asamblea en salón de conferencias, siendo presidida por nuestro honorable Cura el Padre Salitas, como cariñosamente se le llama. Con una asistencia numerosa abrió el acto nuestro digno Cura, haciendo alusión a la fiesta y elogiando a la Sociedad por la actividad y progreso obtenido durante tantos años y exhortándolos para que cada día se aumente dicha Sociedad. Luego la Presidenta manifestó el objeto de dicha fiesta, agradeciendo a las socias por la constancia y obediencia a sus mandatos quienes han cooperado a su lado para ejercer la verdadera caridad. La señora Conchita de Fonseca, también usó de la palabra, trayendo a colación, cómo se hizo so-

El nuevo Embajador de Chile...

Viene de la Pág. UNO

El protocolo fué recibido oficialmente por Su Santidad su Excelencia el Sr. Dr. Luis Cruz Ocampo, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República de Chile.

Al presentar sus credenciales el nuevo Embajador manifestó la gran satisfacción que experimentaba en esos momentos por tener la oportunidad de expresar a Su Santidad los sentimientos de profunda veneración que tanto como todos los miembros de su Gobierno, juntamente con todo el pueblo chileno, abrigaba para con su augusta Persona. Envió después altamente la gran fuerza moral de la Iglesia y su valiosa cooperación para el restablecimiento de la sociedad, pues no cabe duda, añadió que las doctrinas sociales del Cristianismo y la obra moralizadora de la Iglesia son factores tales, que por sí solos bastan para hacer comprender toda la importancia y todo el valor de tan inapreciable cooperación. Dio las gracias al Santo Padre por haber establecido las nuevas Archidiócesis de Concepción y de la Serena, manifestando a su solicitud por el bien espiritual del pueblo chileno, solicitando que el gobierno no puede menos de apreciar profundamente. Ensalzó la cultura y capacidad del Clero Chileno y, después de haber hecho resaltar los deseos de su Gobierno y voluntad sincera de mantener cordiales relaciones con la Santa Sede, terminó manifestando, por encargo especial de su Excelencia el Presidente don Pedro Aguirre Cerda, y en nombre de su Gobierno, los más ardientes deseos de felicidad para la Augusta persona del Santo Padre y para Su Pontificado.

Respuesta del Papa

La respuesta integro por consistencia de interés e importancia, dadas las circunstancias actuales de la Gran República Chilena. Dice así:

Sr. Embajador: Los lazos de afectos que unen a esta Sede Apostólica con el pueblo chileno, la reciproca confianza que los caracteriza y que se ha manifestado aun en coyunturas difíciles, aseguran a Vuestra Excelencia una acogida cordial y benévola en armonía con los sentimientos de aquella noble Nación, y con la importancia de la honorífica misión que el Excelentísimo Señor Presidente de la República os ha confiado.

Vuestra Excelencia, hablando en nombre de su Gobierno, ha encontrado frases elevadas al reconocer los valores espirituales que la Iglesia Católica ha pregonado por el mundo, y que desde hace casi dos mil años mantiene y promueve a pesar de tantas dificultades y contrariedades, así como también el extraordinario alcance de la aplicación de estos valores, de acuerdo con las necesidades de nuestros tiempos, al vasto y disputado campo del progreso social. Esas palabras son para Vos, materia de satisfacción y una prenda de que en lo futuro las relaciones entre la Santa Sede y la República Chilena seguirán desarrollándose en armonía—con ventaja para los verdaderos intereses de aquella Nación y para el bien espiritual y cultural de aquel pueblo.

La Iglesia, cuyos dedos maternamente tantean con ansioso desvelo el pulso febril de la humanidad de nuestros días, la Iglesia, cuya pupila perspicaz descubre necesidades, dolores y aspiraciones que a otros se les ocultan; la Iglesia, cuyo oído ausculta en las confidencias de los corazones esos abismos de amargura en que están sumidas las almas de los que se creen víctimas de conscientes e inconscientes injusticias; la Iglesia—decimos—ve con palmaria claridad, y secunda con celo incansable el imperioso deber de aquella "redemptio proletarium," que se inició ya en la cueva de Belén, y de la cual Nuestro gran Predecesor habló con tan iluminada y apostólica sabiduría.

Nada se nos hará más grato, Sr. Embajador, que procurar, en grado siempre creciente, al pueblo chileno, a Nos tan querido—en cuyo territorio acabamos de aumentar los medios de una eficaz asistencia espiritual mediante la erección de dos nuevas Archidiócesis—esas ayudas valiosas e insustituibles en el camino de la verdadera prosperidad, que provienen de la doctrina y de la ley de Jesucristo y de una formación individual y social que esté en plena correspondencia con las...

Excitativa para la gran Romería del 16 de Abril, a Ujarrás

La Fiesta que vamos a celebrar con todo entusiasmo el próximo 16 de Abril no es solamente una piadosa romería al valle de Ujarrás, ni mucho menos una visita al histórico lugar, de gratos recuerdos para el País y que todo costarricense debe conocer y admirar, sino que se trata de algo más importante. Quiere revivir tiempos preteridos y cumplir con el voto público y solemne que hicieran nuestros antepasados en Abril de 1666. Fué después de que los piratas ingleses, que habían intentado conquistar y apoderarse del suelo costarricense, fue-

ron derrotados y puestos en vergonzosa fuga a la vista del pequeño y débil ejército, pero armados de valor y arrojo al mismo tiempo

que de fe y confianza en María Santísima. Es este hecho histórico de verdad el que debemos recordar para agradecer el inmenso bene-

ficio de la Virgen del Rescate de Costa Rica, y para cumplir con la obligación sagrada de bajar anualmente en piadosa romería al valle de Ujarrás, según el voto que hicieron el Cabildo, los Jueces, el Clero y la mayoría de los vecinos de Cartago.—Va nuevamente la Reina Capitana de Costa Rica en visita triunfal a sus antiguos dominios. Iremos nuevamente fervorosos y confiados a implorar la protección de la que llegó a ser por su favor la Reina Capitana de los Costarricenses.

He ahí el gran ideal que tiene y debe tener esta Fiesta y Romería verdaderamente nacional. Campeen la fe y entusiasmo en los pechos y vibre el amor religioso y patriótico en los corazones de cuantos lleguen en piadosa Romería al Valle de la Virgen Rescatadora de Costa Rica. Para que siempre sea Ella la defensora del pueblo Costarricense, que acude a Ella en demanda de protección y siempre logra su favor.

Invito muy cordialmente a la Fiesta del Rescate y a la Romería al Valle de Ujarrás, no solamente a los fieles de Paraíso, sino a todos los costarricenses y amantes de María Santísima.

Una invitación especial a los fieles de las Parroquias vecinas.

Bienvenidos cuantos lleguen a unirse con nosotros en la fiesta del Rescate y Romería a Ujarrás.

Enrique Bolaños O.
Párroco de Paraíso

La Junta de Educación de San José nos envió un lujoso folleto

El Sr. Secretario de la Junta de Educación nos envió un folleto: muy bien editado por cierto, y a la claridad tipográfica, una claridad de los asuntos llevados diáfananamente por don Luis Jerónimo Bonilla, recaudador y contabilista.

Contiene los fotografías de todas las escuelas ciudadanas y un detalle de lo gastado.

Llama la atención el valioso trabajo de la Escuela España y el taller de reparaciones.

Luego consagraremos más atención y nuevas frases a este estudio.

Así debieran ser todos los organismos que tributan y administran, celosos informadores de los caudales que reciben y gastan.

Nuestro cumplimiento por el envío y que siga progresando la Junta.

Viene de la Página UNO

cos de guerra noruegos NORGE y EIDSVOLD, de mil novecientas toneladas cada uno, fueron hundidos por submarinos alemanes en Narvik, y salvándose sólo veinte de sus quinientos sesenta tripulantes.

Suscríbese a La EPOCA



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Al cantar de las balas Caravanas heroicas Endiablada, la Gulliver en el país de los enanos Libertador, el Sesenta años gloriosos

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

A cualquiera le sucede Adorable impostora Africa Amenaza Angeles con caras limpias Así es la vida Cuatro esposas Derecho a la vida, el Diablo con faldas, el En el circo Estancia del gaucho Cruz, la Jim de la selva Llegaron las lluvias Melodías porteñas Mi reino por un amor No estamos solos Nubes sobre Europa Paraíso inesperado Recuerdas? Tesoro de la isla misteriosa Tres diablillos, los Tres hijos

ESCABROSAS

Clase B.

Adversidad Amapola del camino Cada amanecer muero Frankenstein Huracán, el Jobabado de Nuestra Señora, el Modelo y la estrella, la Mujeres Mures y toros Siempre tuya

CONDENADAS

Clase C.

Rumbos de vida

Todo católico tiene la obligación de informarse sobre la moralidad de los espectáculos a que concurre. Consulte las listas de censura cinematográfica antes de ir al cine; a ello lo obliga su religión y su conciencia.—De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.

Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA LOPEZ.

Dar, Dar..., y mucho...

Viene de la Página TRES

sólo pensando en servir a Dios.

La banda lugareña integrada por muchachos abnegados que no ganan una peseta, pero sí tocan muy bien, amenizó los desfiles.

El equipo de imágenes y ornamentos muy completo.

El huerto del Olivar bien hecho y muy visitado. El acto de la crucifixión, lleno de piedad.

El pozo de Samara muy bien dramatizado el viernes y el Entierro del Señor con toda propiedad. Fué nota-

ble el número de gentes que comulgaron, superior al de muchas parroquias.

El domingo se cantó Gloria y Aleluya, las gentes se alegraron de nuevo y el lunes, con la paz del Señor, volvieron aquellos briosos campesinos a su labor para llenar las trojes que nosotros consumimos, y llenaron cántaros y más cántaros de pura y nutritiva leche.

¡Y con ella nos dieron la miel de sus corazones!

Macabeo Vargas C.

EL DIEZ DE CADA MES ES EL ULTIMO DIA PARA EL PAGO de las cuentas por servicios Eléctricos y Telefónicos 10

La Novela de la Obrera

VI

El ideal de Roberto

Dama de la corte y metida en lujo y en las brillantes fiestas del reinado de Napoleón III, la joven esposa del marqués Gastón había hallado un poco exagerado el respeto que se había tenido a aquel mobiliario de familia, que hubiera deseado trasladar al segundo piso del hotel y reemplazarlo por algo más moderno y más armónico; pero en este punto su marido, tan poco autoritario

entre otras cosas, se había mostrado inflexible.

Obligada a someterse a la voluntad de su cónyuge, la señora de Semmorvillers acabó por tomar la cosa a gusto y decía alegremente a sus amigos:

—Mi salón no era más que una antigualla en mi juventud; ahora va subiendo en categoría: está en camino de pasar a la antigüedad.

VII

La Arquilla

La arquilla objeto de tantos temores y rebuscas, acaba de llegar al hotel Sommervillers y después de haberla librado de sus envolturas, Roberto la presentó a su madre. La marquesa la admiró, abriendo sus cajones, haciendo funcionar sus secretos y dió las gracias a su hijo por haber pensado en llevarle aquella deliciosa rareza, cuyas formas y ornamentación acusaban la mejor época artística del reinado de Luis XV.

Después de haberla contemplado y alabado largo rato, se preguntaron madre e hijo dónde convendría colocarla.

Contra sus ataques de amebas tome: AMEBALINA

(Producto vegetal)

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

Suscríbese al bisemanario "La Epoca"